



Diego Alejandro Flores Ruiz



Segundo “B”

Dr. Sergio

Jiménez Ruiz

Diego Alejandro

Flores Ruiz

Origen de la antropología médica

Se ha conceptualizado la enfermedad, y las prácticas médicas, a lo largo del tiempo, lo que ha permitido la construcción de una identidad. Así mismo ha hecho posible crear conciencia de la razón de ser de prácticas tradicionales que persisten en la actualidad para la curación de enfermedades. Y como entender la visión que tienen ciertos que tienen ciertos grupos sociales, pacientes y sus familiares e incluso médicos, identificadas con este tipo de experiencias médicas denominada tradicionales.

El documento producto de la investigación histórica tiene una metodología propia aplicada con rigor y entre sus características la documentación de evidencias en busca de la interpretación de hechos y modo de ocurrir. En este número de revista médica presentamos intereses, ejemplo de investigación histórica en el área de la medicina realizada en los últimos años que confirmó la presencia de ciertas enfermedades en la época Prehispanica el modo de conceptuarlas y relacionarlas con el poder sobrenatural y, finalmente de prácticas médicas. Un síndrome inflamatorio crónico, el nicefoma producido por actinomicetos que habitan y se producen en suelos húmedos y ricos en material orgánicos en descomposición se documenta como una evidencia a través de una de su presencia en la época Prehistórica.

Norma

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Diego Alejandro

Flores Ruiz

Ser médico

Un individuo socorriendo a otro por que tiene problemas de salud es el origen del médico. Con el paso del tiempo la medicina se ha convertido en una profesión de prestigio por que en su larga historia jamás a dejado de atender al hombre enfermo y a evolucionado con la ciencia y tecnología, un médico no es conocedor del conocimiento, si no heredero. Un médico debe de tener planeado sus objetivos y ir mejorando a lo largo de su trayectoria, un médico debe de aprender a separar su vida profesional de su vida privada y debe de estar dispuesto siempre de ir inmediatamente, su disponibilidad agrega un plus a la ética que debe de tener un médico, un médico busca soluciones a través de la investigación. La Medicina se dio cuenta que para obtener ciertos conocimientos hay que hacer ciertos diseños experimentales que no estén pensados para beneficiar al paciente, por que nuna hay que dejar enfermos sin que reciban el mejor tratamiento posible. Un médico debe de investigar y conocer los resultados de una investigación como instrumento para lograr su verdadero fin que es solucionar los problemas de las personas. La base de la vocación médica es querer ser humano que a perdido su salud el enfermo espera que el médico solucione la enfermedad. El médico que solo medicina sabe, ni medicina sabe.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Diego Almagro
Moreno Ruiz

Nace la antropología
En el seno de la comunidad médica, hay
en estos días una fuerte inquietud, por
entender el contenido y la utilidad que
acarrea el conocimiento de la antropología
médica en otros lugares, particularmente en
los estados Unidos la subdisciplina tiene
ya tres desarrollos largos de robusto crecimiento
y figura separadamente en la lista de
carreras que imparten algunas universidades
no muchas todavía la literatura que sobre
la materia se publica se vuelve cada vez
más copiosa e interesante tanto en lo que
concierne a la antropología médica propia
mente dicha cuanto en lo que a la sociolo-
gia médica. En los países que componen el
tercer mundo el atractivo que ejercen los
estudios de antropología médica es cada
vez mayor particularmente en aquellos que
contienen dentro de su jurisdicción a pueblos
étnicos aun no integrados en el proceso de
forma nacional. En México el interés por
la reflexión sobre la enfermedad y el
accidente desde la perspectiva socio-culti-
val también toma cuerpo al término de
la segunda guerra mundial, pero su
ascendiente queda reducido a los antropólogos
y en cierta medida a los epidemiólogos.
Los circunstancias sin embargo, nunca pertenecen
constantes y en la actualidad son los
médicos y no solo los antropólogos
quienes se interesan por los el enfoque
cultural de la medicina. Esta obra
tiene por contenido de propósito descubrir
teórica e históricamente, el proceso de

Concepción magico-religiosa de la América Prehispánica

La cultura india Prehispánica estaba íntimamente integrada a la naturaleza, de allí nacieron sus concepciones metafísicas, fue la tetradá tierra-fuego-aire-agua la fuente que inspiró el pensamiento andino Prehispánico. El mundo ideológico Precolombino se expresaba a través de mitos y creencias, muchos aun persisten en la América rural contemporánea; esta continuidad histórica demuestran su intensa vital. La concepción cosmogónica Precolombina - respecto al origen y al destino Final del hombre - les permitió tener una interpretación características del tiempo y el espacio; estas ideas influyeron en su vida secular y religiosa. La magia apareció simultáneamente al deseo de influir sobre los fenómenos sobrenaturales, con el correr del tiempo se inserta en un sistema animista. La teología Prehispánica era politeísta y politeísta, asumía la espiritualidad del mundo natural circundante; en ese contexto, vinculaban los catacismos y enfermedades con el poder de sus "apus". Los incas tenían una concepción tridimensional del universo: el mundo divino de los dioses, el mundo presente habitado por los hombres y el mundo subterráneo de los muertos. Estos mundos - según sus creencias - estaban interrelacionados: la raíz de la tierra de aquí donde sus raíces en la tierra de adentro, y dar sus frutos.

Importancia de la antropología en la carrera de medicina

El ser humano es una unidad compleja, holística y multidimensional, puesto que en él influyen dimensiones biológica, psicopatológica y sociocultural, las cuales están interrelacionadas entre sí; Por tanto, son valiosas las consideraciones dadas por el científico Edgar Morin, quien expuso que quien para comprender al hombre como un ser bicultural se tiene de ligar las dimensiones socioculturales con las físicas y biológicas. También resulta importante la teoría sociocultural de Vygotsky, donde se encierra el valor de la cultura para el desarrollo de los procesos psicológicos humanos, debido a que estos surgen en el proceso de la actividad práctica médica actualmente. De igual manera son valiosas las ideas de Cole, quien expresa que la cultura es el médico único de la existencia humana, que funciona simultáneamente como condición y herramienta de la acción. Para percibir al médico como un todo único, además, resulta relevante lo que expresado por Martínez en la teoría biocognitiva, donde se reafirma la que necesita de estudiar al ser humano en su inseparable proceso de mente-cuerpo-cultura. Resulta importante enfatizar, reconoce que lo biológico se encuentran constantemente

Bibliografía

Larrañaga, F. E. (2009). *Historia, antropología y medicina*. Obtenido de Revista Médica del Instituto Mexicano del Seguro Social, pag 233 - 235:
<https://www.medigraphic.com/pdfs/imss/im-2009/im093a.pdf>

Beltrán, G. A. (1995). *Nace la antropología* . Obtenido de Programas de Salud en la situación intercultural, Instituto Indigenista Interamericano, pag 13 - 37:
<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/9f7adc5f64ccad6dc14cc74bc8f5e6e8.pdf>

Dra. Odalis Querts Méndez, D. C. (octubre de 2013). *Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general*. Obtenido de Scielo. MEDISAN vol.17 no.10: http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014

Velarde, Ó. F. (2012). *Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América Prehispánica*. Obtenido de Acta Med Per 29(2), pag 121 - 27:
<http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a13v29n2.pdf>

Europea, I. d.-U. (2017). *Ser Médico - Película documental*. Obtenido de Instituto de Ética Clínica Francisco Vallés:
<https://www.youtube.com/watch?v=IhLGTLrwKZI&t=1333s>